

## Desde la Corte La situación política

### Los ministros en Madrid (Colaboración especial de DIARIO DE ALMERIA)

Esta mañana han llegado a Madrid los ministros, con excepción del señor Alba, que por hallarse aun enfermo, ha quedado en la provincia de Santander. Los señores ministros vienen para celebrar esta noche a las ocho y media un consejo de Ministros que, a juzgar por las solemnidades de que se le está rodeando, ha de tener extraordinaria importancia. Como se quiere que a esta reunión estén presentes todos los consejeros, si no hubiese podido llegar hoy de Pontevedra el ministro de Hacienda se aplazaría el consejo hasta mañana por la mañana.

Y el caso no es para menos si hemos de atendernos a la certeza de ciertas noticias que procedentes de Bilbao y por conducto directo de la casa Sota y Aznar, se han propalado ayer en Madrid. Se trata de un hecho más de los muchos que han venido sucediéndose desde 1914 hasta hoy y su mayor importancia se la da el momento de espera que se había marcado en la política exterior de España.

Nada podemos anticipar a los lectores que les ponga sobre la pista, pues sigue predominando el criterio de la ocultación a todo pasto y si yo aquí hiciese alguna indicación de lo ocurrido seguramente no llegaría este artículo a vuestras noticias.

La expectación que se nota en la Corte, donde todas estas cosas se saben en seguida a pesar de que los periódicos no puedan publicarlas, es enorme. En los círculos políticos y en los corrillos de tertulias de café y de los pocos personajes no veraneantes no se habla de otra cosa.

Tal vez nosotros no debiéramos guardar el secreto pues es de presumir que en la nota oficiosa del Consejo de Ministros que se prepara se da cuenta al país de lo ocurrido a la par que se le comunica la decisión ministerial en relación con las circunstancias y con lo ya previsto en el consejo anterior que fué dedicado a estas mismas cuestiones.

Al conocerse en Madrid la noticia que sin poder citar venimos comentando, la opinión se muestra unánime hasta el punto de que los mismos que hasta aquí trataban de justificar esas cosas, reconocen hoy noblemente que ya se ha pasado de la más extraordinaria prudencia y que vamos tocando los límites de una mansedumbre vergonzosa.

Claro está que esas opiniones se dan en la intimidad y que quizá al hacerse público los hechos no se encuentran esos mismos señores que ayer declaraban sus convicciones en ese sentido de digna protesta para exteriorizarlas desde sus respectivos periódicos.

También se asegura que el Rey vendrá a Madrid, lo cual no nos extrañaría pues es raro que habiendo marchado ya toda la Corte de Santander a San Sebastián, don Alfonso se ha quedado en la ciudad montañesa, quizá para desde allí venir a presidir otro consejo, importantísimo desde luego, que habrá forzosamente de celebrarse a continuación del anunciado para esta noche.

Fiel a su palabra el Gobierno, lo más probable es que dado el rumbo que han tomado los acontecimientos estos anticipa la reapertura de las Cortes, que se verificará probablemente en la primera quincena de Septiembre, aunque solo sea por dos o tres sesiones, que se invertirán no más en la exposición del Gobierno de todo lo ocurrido durante el verano en materia internacional.

Y ahora se nos ocurre dirigirle una pregunta a los diputados de la izquierda, cuya respuesta es de verdadero interés para sus electores y para la nación entera. Es cierto que aun permanecen ustedes enfurruñados y dispuestos a no acudir al Parlamento pase lo que pase hasta tanto que el Gobierno no les dé una explicación por lo que ustedes llaman desconsideración del Gabinete.

No tienen otro medio más compadecible que los intereses que se les añoraban para dejar a salvo la honorabilidad personal y cumplir los deberes como diputados de la nación? No ha bastado a los señores representantes en Cortes, de los partidos republicano, reformista y socialista la declaración unánime de sus partidarios en todos cuantos mítines han celebrado en provincias de que debían volver inmediatamente al Parlamento a cumplir la misión que les confiere? M. G.

## Tiempo perdido

No tenemos redención los almerienses, y no la tenemos porque nos pasamos la vida censurándonos, desmorzándonos los unos a los otros. Vimos siempre dedicados a la más grata de las tareas que es la de no hacer nada, por ser precisamente la que no impone esfuerzos, sacrificios ni molestia alguna.

Es un encanto la vida nuestra; frecuentemente nos lamentamos de que el centralismo nos trata con desdén. ¿Y como no ha de tratarnos con desdén el centralismo gubernamental, si somos los primeros en tratar de igual manera los asuntos que más nos interesan? El Gobierno generalmente no se ocupa de nosotros, sino en aquellas ocasiones en que puede convenirle. Nuestros representantes en Cortes que rara vez pronuncian el nombre de Almería rara vez también nos dedican su atención, salvo claro está, en épocas electorales en que todos somos sus «queridos amigos», y nos estrujan y acosan entre abrazos, apretones de manos, y cariñosas cartas y requerimientos para que les «honremos con nuestros votos». Pero pasado el momento todo se olvida, y si conseguimos el saludo de uno de ellos en la calle, ya podemos darnos por satisfechos, que no es poco conseguir de esos empingorotados señores, cuyo valor político adquiere aquí con muy pocos sacrificios, mejor dicho con ninguno, les basta con el encasillado y nada más necesitan. Así nos tratan.

Y es que mientras no sacudamos nuestra modorra, mientras no sepamos impenarnos a nosotros mismos, y de una sacudida nos desembaracemos de nuestra criminal inercia, toda labor será estéril, todo seguirá siendo tiempo perdido.

Por eso la política local, menuda siempre, se desenvuelve tan ridículamente, que ninguno de sus hombres realiza labor práctica, benéfico para el país. La triste realidad nos tiene demostrado que después de un discurso más o menos brillante, en la toma de posesión de un alcalde, en cuyos párrafos siempre se oyen las mismas frases, y se pide la cooperación de los concejales y el pueblo para que sus loables propósitos regeneradores puedan ser llevados a la práctica, nos encontramos luego, con que aquel señor que tan bellas ilusiones nos hizo concebir, no lleva otro programa a la Alcaldía que el de deshacer unos guardias municipales para hacer otros, dar alguna que otra prebenda a sus parientes y amigos, fabricar a su gusto unos alcaldes de barrio; no hacer nada en suma, sino es incir el cargo, poner algún que otro telegrama al Ministro tal, o al Diputado cual, solicitando algo que el Concejo acordó y que si no es concedido, no vuelve a ser pedido, ni molestado más el Diputado ni el Ministro.

Y para estas cosas se pide siempre la cooperación, la ayuda del pueblo y de los concejales, y para estas cosas prestamos siempre a los alcaldes la cooperación y ayuda nuestra. Y un pueblo cuya política local y económica es así, cuyo Concejo no sirve para otros fines elevados, y que tolera tales procedimientos de sus políticos, es tan perjudicial para sí mismo, como son los alcaldes de esta corte, los concejales de la misma medida, los Diputados euneros, y los caciques que tanto combatimos sin fijarnos, en que nosotros, exclusivamente nosotros, fabricamos y sostenemos con nuestra indiferencia todo ese artificio de la política al uso.

Da pena presenciar estos hechos; da pena vivir en un pueblo, donde el que vale se suele encoger de hombros; da pena ver un pueblo tan sufrido, tan excesivamente abandonado, que no sabe estremecerse y llamar la atención seriamente a los Gobiernos que nos desistien, a los Diputados y Senadores que nos tienen olvidados, a los Diputados provinciales que, abandonando el cumplimiento de sus deberes, tienen desatendida la beneficencia provincial, a los alcaldes que de todo se ocupan menos de la administración local, a los concejales que en su mayoría no saben a que van al Municipio, y si algunos lo saben valdría más que lo ignorasen.

Almería no da la sensación de un pueblo vivo. Su vida es de pueblo muerto, y así nos luce el pelo. Todo es inútil en este rincón de la gloria donde en vez de vivir rebosantes de luz y alegría por su cielo y por su sol, todo esto es tristeza, miseria y muerte.

## Notas de sociedad

Con motivo de hallarse gravemente enfermo en Málaga su señor padre ayer marchó a la capital vecina el oficial primero de este Ayuntamiento don Ricardo Pérez Alcalá del Olmo.

—Se encuentra en Almería los diputados provinciales, don Laureano Godoy Joya y don Francisco Ferrer Galindo.

—Ha llegado de Terque el ilustrado médico y director de la banda música de aquella localidad, don José Santisteban.

—Ayer regresó a Granada el Catedrático don Antonio Messa Mole, que instruyó en nuestra capital el expediente relacionado con las oposiciones de maestras.

—En el tren correo de ayer ha venido a Almería el comandante de ingenieros don Ubaldo Lledo.

—Se encuentra entre nosotros el concejal del Ayuntamiento de Jaén don Roberto Durán.

—Ha experimentado gran mejoría en su padecimiento la bella señorita Leocadia Romero, hija del procurador de los Tribunales, del mismo apellido.

—Acompañado de su lindísima hija Enriqueta, ha regresado a la ciudad de los cármenes el abogado de aquel colegio don Carlos Merino.

—El diputado provincial don Francisco Ferrer Galindo ha venido de Vera para permanecer aquí y rios días.

—Ha marchado a Madrid don Francisco Soler y Soler.

—Ha marchado a Tabernas, el alcalde de aquel pueblo señor U.aro.

## El problema de las subsistencias

### La cooperativa obrera

Ayer mañana visitaron al alcalde la comisión encargada de la administración de la cooperativa donde se elabora el pan de sus asociados para comunicarle que era materialmente imposible seguir dando el pan a sesenta céntimos dado el elevado precio que habían alcanzado las harinas.

El alcalde les indicó la conveniencia de mermar el peso de las piezas, mientras duran las actuales circunstancias, pero los obreros se negaron rotundamente, alegando que dieran el pan siempre completo.

Como mejor solución indicaron los obreros la de proceder a la tasa de las harinas, cortando el abuso que viene imperando debido a los precios exorbitantes a que hoy día se vende.

El señor Moreno Gallego ofreció ocuparse de este asunto en la sesión que hoy celebrará la Junta provincial de Subsistencias, proponiéndose además pedir autorización a la Comisaría de Abastecimientos, para tasar el pan bajo durante las actuales circunstancias, con arreglo al precio que hoy alcanzan las harinas sin perjuicio de variarlas cuando se reciba la harina única y se fije la tasa definitiva del pan.

Con igual objeto visitó la misma comisión al gobernador civil, que ofreció igualmente ocuparse del asunto.

## Llegada de harinas

Ayer llegaron por ferrocarril a nuestra capital 549 sacos de harina consignados a la viuda de Pedro Alemán.

Con la llegada de esta remesa a la que seguirán otras en días sucesivos se ha asegurado el abasto de la población por unos cuantos días.

De la misma harina se enviaron ayer mismo algunos sacos a los pueblos donde las necesidades eran más apremiantes.

## Almería en fiestas

### Mañanas musicales

El concierto matinal de ayer mañana corrió a cargo de la banda de Pechina.

Los concurrentes de primera hora al boulevard, sitio donde se verificó el concierto fueron muy numerosos.

## Las regatas

A las seis de la tarde se verificaron ayer tarde las regatas a remo y vela, en la bahía.

Primeramente tuvieron lugar las de embarcaciones a seis remos, en la que tomaron parte los botes "Es-

peranza" patrocinado por Francisco Sánchez y "Enrique" por Antonio Hernández.

Resultó triunfadora la primera, ganando el premio de 60 pesetas.

Después se verificaron las regatas a 4 remos, luchando los botes "Narciso" patrocinado por Damián Gómez "Belicia" patrón Eliseo Torne y "Rosalia", patrón Ricardo Espinosa.

La primera ganó el premio de 40 pesetas.

Por último se verificaron las regatas en la que tomaron parte las embarcaciones "Joven Julián", "Anónimo", "San José de África", "Cuatro Hermanos", "San Juan" y "Reina Regente" de las matrículas de Almería y Torreveja.

Esta última regata resultó muy reñida y animada, venciendo el "Reina Regente" que obtuvo el premio de 50 pesetas.

Constituirán el Jurado el comandante de Marina y las comisiones de Festejos del Ayuntamiento y el comercio.

## Una verbena

Esta noche se verificará una de las verbena que promete resultar muy lucida a juzgar por los preparativos que se hacen.

## Regatas del Club

Hoy a las seis de la tarde tendrán lugar las regatas a remo y vela, organizadas por el Real Club Náutico de esta capital.

## La velada marítima

A la hora anunciada se celebró anoche la velada marítima.

Se presentaron tres embarcaciones; «Templete árabe» de don Calixto Bernabeu, «La reina del mar» de don Tomás Montesino y «Centro de mesa con una pecera» del mismo señor.

Está fuera de toda duda que por el viento que reinaba la noche de ayer era que ni preparada para destruir todo el efecto de una fiesta como la velada marítima.

Las embarcaciones no pudieron lucir su espléndida iluminación.

«El Centro de Mesa» y «La Reina del Mar» del señor Montesino merecieron más recompensa de la que se les otorgó.

El jurado declaró desierto el primer premio de 1.000 pesetas, otorgando el segundo de 500 al centro de mesa y a las dos restantes embarcaciones un premio de 250 pesetas a cada una.

Un gentío inabundante presenció el festejo desde el Andén de Costa.

## Junta de tonelaje

Bajo la presidencia del Gobernador civil, ayer celebró sesión la Junta Distribuidora de Tonelaje.

Después de aprobada el acta de la anterior, por el secretario, se dió lectura a dos telegramas, uno del señor Comisario General de Abastecimientos y otro del Director General de Comercio contestando a otros dos despachos urgentes dirigidos por el señor Gobernador Presidente de la Junta, relativos a la necesidad de que aquellos centros comuniquen en que fecha ha de llegar a nuestro puerto el primer vapor que embarque uva legítima, así como también el nombre y la cabida del mismo.

Las contestaciones se expresan en el sentido de haber comenzado a gestionar cerca de los navieros el inmediato envío del primer vapor.

Seguidamente se dió cuenta de una Real Orden en virtud de la cual se le facultó, para que designen vocales que les represente en la Junta de Tonelaje, a las sociedades.

Aquellos de nuestros señores propietarios de la capital, o de fuera de ella, que no reciben con puntualidad DIARIO DE ALMERIA deben dirigirse a nuestras oficinas de administración, a fin de subsanar inmediatamente.

## Notas municipales

Esta tarde a las 4 se reunió el Ayuntamiento en segunda convocatoria, para celebrar sesión extraordinaria, con el objeto de cumplimentar las últimas disposiciones de la Comisaría de Abastecimientos.

La Comisión de Hacienda sigue estudiando los nuevos presupuestos municipales celebrando una nueva reunión ayer mañana.

No asistió su presidente, el señor Naveros, por encontrarse enfermo.

Para hoy a las doce de la mañana

ha sido citada la Comisión de Beneficencia y Sanidad.

El Alcalde multó ayer en diez pesetas, por infringir las ordenanzas municipales, a los conductores de los coches números, 18, 8, 46, 38, 6, 34, 44, y 30, y al del automóvil número 2.

## Relojería FRANCESA

### Deogracias Perez

#### Paseo del Principe 22

Gran surtido en Joyería. Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y óptica.

Antiguo y acreditado talleres de composuras de relojes con todas clases de garantías.

Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa»

Al lado del HOTEL SIMON  
ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

## DESDE MADRID

## Comentarios políticos

### Hacia un empréstito patriótico

El diputado republicano, nuestro particular amigo Eduardo Barriobero, ha publicado en «El País» un artículo sobre el futuro económico de España que ha merecido ser recogido por periódicos de todas las tendencias políticas y de todos los órdenes internacionales. Esto demuestra que el señor Barriobero se ha inspirado tan solo en un alto patriotismo muy de estimar en estos momentos que tan mal andamos de ello la mayoría de los españoles.

El problema de carácter económico y de progreso y desarrollo de nuestra nación ha de prevenirse para cuando la guerra termine,—fecha que no está muy lejos por cierto y por fortuna—procurando hallarnos en circunstancias que nos permitan marchar de acuerdo, y paralelamente con las demás potencias europeas.

Para eso se impone naturalmente un cambio de los costumbres y los procedimientos políticos, no en orden al régimen—cuestión aparte e indiferente y que cada día ha de ser más indiferente aún—sino en cuanto a los aprovechamientos de la riqueza colectiva del país.

Las obras publicadas, proyectadas y ansiadas por todas las regiones, no pueden ser una realidad, no serán nunca una realidad hasta tanto que en los presupuestos del Estado se consignen de una vez y seriamente las cantidades necesarias para su realización. El aumento de vías de comunicación, el aprovechamiento de los caudales de aguas que hoy corren hacia el mar sin que el brazo del Estado se haya creído fuertemente obligado a desviar su curso haciéndoles caer en las agotadas tierras de muchas regiones que teniendo en su mapa provincial ríos de importancia tienen sus campos muertos de sed, la propaganda eficaz de los adelantos y progresos agrícolas, con la ayuda del Estado a los labriegos, y otra porción de cosas más en relación con la industria y el comercio, no pueden hacerse sin contar antes con un presupuesto de verdadera reconstrucción nacional.

Pero he aquí que los alemanes tributarios de la nación no pueden resistir ya más el empuje de las necesidades públicas en orden a los gastos. Porque se trata de los eslabones de una cadena sin fin: si no se aumenta el presupuesto de gastos no hay manera de llegar al mejoramiento económico de la nación, y si se cuenta con ese mejoramiento económico no será posible pedir más dinero al contribuyente. ¿Como podría solucionarse esto?

Con el empréstito de siempre. Tiene graves inconvenientes. Corre el riesgo el Estado de no poder cubrir un empréstito de tantos millones cuantos son los que se necesitan para esto. Además el precio del dinero financieramente se ha su mentado también. Para el Erario sería una carga pesada abonar los intereses que fueran bastante a retener aquí los capitales españoles.

La iniciativa del señor Barriobero merece ser tomada en consideración porque viene a resolver estos dilemas del modo más favorable posible. Dice el diputado republicano en el artículo que comentamos, que ha de hacerse un empréstito nacional por diez mil millones de pesetas, emitidos en bonos de a cien y de veinticinco pesetas, para que el ahorro popular pueda acudir en auxilio del Estado. La emisión ha de ponerse a la par, con participaciones amortizables y con premios. Las participaciones serían al portador y con curso forzoso como moneda legal para el interior de la Península. Así podrían abonarse sus haberes y cuentas a los contratistas, empleados, etc.

Este dinero que cobraría un interés de un cuatro por ciento sin des cuenta ni gabelas, será forzoso emplearlo en obras públicas, hechos por administración y en cosas semejantes con su utilidad práctica para el beneficio de la nación entera.

Para el pago de intereses y premios se podrían destinar quinientos millones el año, 400 para el primero y 100 para premios; derivándose de estos premios una acción social pues no se entregarían en efectivo, sino en material científico, en participaciones en explotaciones agrícolas, industriales o comerciales, en bibliotecas, etc. según la profesión de cada portador del bono premiado.

Digna de estudio es la propuesta del señor Barriobero y el ministro de Hacienda ha de tomarla en gran consideración, pues debe tener en cuenta que esa iniciativa ha partido de un representante del pueblo, y por tanto que es el pueblo mismo quien propone y ofrece al Gobierno la solución verdadera y definitiva del problema económico nacional.

Máximo GIM

nal por diez mil millones de pesetas, emitidos en bonos de a cien y de veinticinco pesetas, para que el ahorro popular pueda acudir en auxilio del Estado. La emisión ha de ponerse a la par, con participaciones amortizables y con premios. Las participaciones serían al portador y con curso forzoso como moneda legal para el interior de la Península. Así podrían abonarse sus haberes y cuentas a los contratistas, empleados, etc.

Este dinero que cobraría un interés de un cuatro por ciento sin des cuenta ni gabelas, será forzoso emplearlo en obras públicas, hechos por administración y en cosas semejantes con su utilidad práctica para el beneficio de la nación entera.

Para el pago de intereses y premios se podrían destinar quinientos millones el año, 400 para el primero y 100 para premios; derivándose de estos premios una acción social pues no se entregarían en efectivo, sino en material científico, en participaciones en explotaciones agrícolas, industriales o comerciales, en bibliotecas, etc. según la profesión de cada portador del bono premiado.

Digna de estudio es la propuesta del señor Barriobero y el ministro de Hacienda ha de tomarla en gran consideración, pues debe tener en cuenta que esa iniciativa ha partido de un representante del pueblo, y por tanto que es el pueblo mismo quien propone y ofrece al Gobierno la solución verdadera y definitiva del problema económico nacional.

Máximo GIM

Máximo GIM

## Asociación uvera

### AVISO

Se pone en conocimiento de los señores asociados que desde esta fecha han quedado instaladas las oficinas de esta Asociación en el Parque de Alfonso III, n.º 13, pral. (sala) de la Junta de Obras del Puerto.

Asimismo se les ruega que para evitar entorpecimientos tengan la bondad de pasar a esta Asociación diariamente relación de los barriles que reciben acompañando la guía que entregan los Interventores de la sociedad.

Almería 30 de Agosto de 1918.

El Presidente  
JOSE ANTONIO de TAPIA

## Liga de consumidores

Apenas hemos lanzado la idea de organizar una «Liga de Consumidores», ha sido acogida con gran cariño.

Frente a la Comisión organizadora de esta Liga, figura una persona de grandes prestigios, cuyo nombre ya es una garantía.

Oportunamente se celebrará una asamblea a la que podrá asistir todos los ciudadanos que lo deseen para adherirse a esta hermosa obra, que seguramente vendrá a beneficiar los intereses de todas las clases sociales.

La primera asamblea según nuestras noticias, se celebrará muy en breve.

Oportunamente se anunciará el local y fecha en que ha de tener lugar tan importantísimo acto.

## En Variedades

Hoy terminan su actuación en este Teatro los aplaudidos artistas «Hermanos Garnier» y el notabilísimo excentrico musical «Cubano Vega».

Al reanudar las proyecciones cinematográficas la Empresa de Variedades, lo hace mañana Domingo con una verdadera joya de arte.

El «Secreto del Submarino», es sin duda alguna la película de series más bella y más emocionante que se ha proyectado en Almería. Es imposible reflejar en unas cuantas líneas el intenso y hermoso argumento de esta soberbia película de quince episodios, ni la labor artística de los notables intérpretes de la misma. Basta decir que el argumento de «El Secreto del Submarino» es artístico, instructivo, emocionante y patriótico y que Juanita Hansen, Tomás Chatterton, Jorge Clancy, Hugo Bennett y Jorge Webb, principales actores de tan colosal película han hecho una verdadera creación de ella.

DIARIO DE ALMERIA se vende en Granada en el kiosco de La Prensa, acera del Casino.

### Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas al 5 por 100, desde 5 a 50 años.  
**REPRESENTANTE APODERADO**  
**Angel Vizcaino Gonzalez**  
Procurador—Almería.

### Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

### D. Baldomero Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Fulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, riñones, etcétera.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, número 8 (contigua a la calle de la Reina)

### A los reclutas de cuota

Se recuerda a los reclutas de cuota, que el artículo 261 de la Ley de Reclutamiento dispone, que los mozos que no presenten certificado de Escuela militar acreditando tener aprendida la instrucción teórico-práctica, exigida en el capítulo XX, perderán el derecho a reducir su tiempo de servicio en filas, así como la parte de cuota ingresada en la Hacienda.

En la Escuela militar Oficial de Almería. (Infanta número 1) pueden matricularse hasta fin del presente mes, para cursar dicha instrucción y recibir certificado de aptitud que la Ley exige.

### Optica

Física, Matemáticas, Electricidad e sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa.

### Relojería FRANCESA

Deogracións Pérez  
Príncipe núm. 22.—ALMERIA

### Academia Preparatoria

#### CORREOS

Dirigida por los oficiales señores Arrieta.

Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación. Las convocatorias tendrán lugar según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidísimo el número de plazas que se anuncian.

El ingreso se efectuará, según declaraciones oficiales con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Se dan clases especiales de FRANCÉS y CONTABILIDAD, para carreras especiales y dependientes de Comercio.

Para informes, calle de Martínez Campos número 2.º piso 2.º derecha.

Los ardores e irritaciones que el sol y el sudor producen en el cutis, se calman y desaparecen lavándose con Jabón «Escerin»

### Clases de francés

Para señoritas  
Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses.

Calle de Martínez Campos número 2.º, piso 2.º derecha.

### Laboratorio de análisis clínicos

del Dr. Verdejo Acuña.  
Gerona, 10.

#### Venta de un piano

En Gérgal se vende un magnífico piano de cuerdas cruzadas.

Para informes escribir a Cornelio Callejón en dicho pueblo.

### Enfermedades de los ojos

#### Dr. Blanes

del Instituto Rubio.—Oculista municipal

Antonio Vico 1, esquina al Hotel La «Perla»

## Sierra de madera

A precios sin competencia

En los talleres de LA MAQUINISTA, se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriles y cajas, al reducido precio de cinco pesetas hora, a pesar del gran rendimiento del aparato.

## Panadería y Pastelería de S.º Domingo

Real 37, Las cuatro calles

Pasteles de todas clases elaborados diariamente por un acreditado maestro.—Se admiten encargos.

## Agencia General de Seguros

Primas muy reducidas especialmente para la exportación Uvera

Navarro y Martínez, Príncipe 17.—Almería

## Jabón «Escerin»

Curativo y medicinal de todas alteraciones del cutis, dejándolo suave, fino, fresco y delicioso, es un admirable producto detoxicador.

El Sol, el viento, el polvo y el sudor

Presionan ardores, irritaciones, afecciones, sequedad en el cutis y torceduras. Con una aplicación de «ESCERINA» durante algunos minutos y luego un abundante lavado con «Jabón ESCERINA» se obtiene un cutis flexible, suave y delicioso. Esta operación hecha después de «Escerin» evita los ardores y descamaciones producidas por la navaja, dejando una sensación muy grata.

Se vende en la Tienda de Pedro Llerca Paseo del Príncipe y Tienda de...

## Gabriel Gajate

ha traspasado su importante negocio de

### Librería de lance y Centro de suscripciones

al comerciante de esta plaza MIGUEL LOPEZ, el cual ofrece a público su biblioteca, Centro de suscripciones y alquiler de libro en la calle de Granada número 4.

En esta casa encontrará el público todas las obras que desee, pues está montada con las exigencias que este negocio requiere.

### Librería de lance y Centro de suscripciones de MIGUEL LOPEZ

44 GRANADA 44

### AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

### Se compra

toda clase de desperdicios de cera en la TORRE de la CATEDRAL

### Doctor Núñez

El médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos doctor don Guillermo Núñez, ha llegado a Almería y como en años anteriores recibirá a sus enfermos diariamente hasta fin del mes actual de 12 a 1 de la mañana y de 2 a 4.

### Gran taller de encuadernación

Afinación y reparaciones de pianos y armonios

### NICOLAS LESEDUARTE

Calle de Mariana 10.—ALMERIA.

### José Blanes de Astoja

Doctor en medicina y cirujías. Forense de Gérgal

Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gérgal, calle de Sebastián Pérez.

### Se admiten

uno o dos caballeros estables para vivir en familia, Hernán Cortés, 5,

## «DIANA»

Baños de mar templados y fríos

Situados en el sitio más delicioso de nuestra playa. Alma de villa. Recomendados los baños por los mejores médicos en todas las afecciones, reumáticas, de las vías urinarias, etc. etc.

Magníficas curaciones, aún en los casos más rebeldes.

Magnífico y espacioso salón de baile.—Conciertos por la banda municipal todos los martes de seis a media noche.

Sitio admirablemente preparado para disfrutar de temperatura deliciosa, aún en las horas de más calor.

## Carburo

1'25 pts. Kilo

Drugaría del Santo Cristo

### Se venden

Puertas y ventanas procedentes de d-r-res y una colección de bancos nuevos de 4 o 5 asientos. Razón, Regocijos 53.

### Se compra

A buen precio, cera de abeja e higos secos. En la calle de la Reina núm. 9

### MECANICO MECANOGRAFO

Mariano Navarro y Garcia de la Basilla

Real 25, ALMERIA

Venta de accesorios para todos sistemas.—Abono: anuales.

### MIGUEL GARCIA GOMEN

Agente de reclamaciones

contra los ferrocarriles 14 años de profesión ALMERIA.

DIARIO DE ALMERIA, es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Berja (Almería)

Mariano Navarro R.

Casa fundada en 1890.

Depositorio para la provincia de Almería de los acreditados **Guano y primeras materias** para abonos marca **ABONOS MILA** Sulfato de hierro y cobalto, azufre y maquinaria agrícola.—**Almacenista** exportador de plantas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, textiles e industriales.—**Compraventa** en comisión de lanas, miel y ceras de abeja, higos, uvas, almendras, merales, plomos y demás productos. **Agente Representante** salazares, conservas, coloniales, embudidos, galletas, chocolates, dulces, pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMÉCO muebles, etc. etc.

# EL RIO DE LA PLATA

Grandes Almacenes de Tejidos al por Mayor y Menor  
**FULGENCIO PEREZ Y COMPAÑIA**

Puerta de Purchena y Alfareros 1 y 3.—ALMERIA.—PRECIO FIJO.—Temporada de Verano de 1918

En esta casa que acaba de recibir todas las novedades para la presente estación, encontrará el público grandes existencias de todos los artículos que comprende nuestro ramo, a precios tan sumamente baratos que parece imposible dentro de las actuales circunstancias.

Lanas, Sedas, Bengalinas, Crespones china, Vuelas Lisas y estampadas de gran fantasía y en los colores mas nuevos

Blusas de seda y Etamine, Corsés, Sombrillas y Abanicos, Equipos completos para novia, Vestidos de cristianar, corchas de Giganidi bordadas, Estores y Pabellones de tul, Camisas, Coellos, Paños, y Corbatas todo de gran variedad, Mantones de Manila bordados ros y negliso con flecos de verdadero torzal de seda. Casa especial para lutos y géneros blancos, garantizamos los negros de todos nuestros artículos. Sección Pañería: Gran colección de Frescos lisos y listados, Lanas, Estamres y Driles colores sólidos y dibujos selectos para trajes de caballeros.

Para beneficio del público y por pocos días ofrecemos la siguiente lista de artículos sacrificados de precio:

Sayas o faldas de seda bonitos colores a 5 pts.—Juegos cortina encaje a 4 id.—Pañuelos blancos jaretón para señora, la docena a 1'10 pts.—Cuellos hilo para caballero varias formas de 0'10 id.—Tetas lisas rugas, a 0'50 id.—Trajecitos hechos de alpaca para niños de 3 a 8 años, 5 id.—Vuelas lisas y estampadas bonitos dibujos de novedad, a 0'80 id.—Velitas de tul, 1'40 id.—Guardapolvos paracaballeros, a 6 id.—Abrigos de seda confeccionados para señoras, 25 id.—Trajes de Gerdardina buena clase confección de última moda para caballeros, a 21 id.

Bonitos regalos a los Compradores.

# LA ISLA DE CUBA

Gran pañería, sastrería y confecciones

Calle Real número 2 y Santo Cristo 4

Recibidas todas las novedades para la presente temporada de verano.

Extenso y variado en géneros de gran calidad colores sólidos y dibujos de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratísimos.

Extensa colección en lanas, alpacas, frescos cortes pantalón medio ancho, chalecos fantasía, lanas blancas, lisas y listadas, guardapolvo de viaje para señora y caballero, camisas, camisetas y calcetines, corbatas, paños y otros muchos artículos difícil de enumerar.

Variado surtido en géneros negros y azules que se garantiza su calidad como igualmente la solidez de sus colores. Bonitos y colorido surtido en driles, tela de hilo frescos lavable e incojible dibujos que enamoran todos los ojos.

Gran novedad a precios más baratos que en otras partes.

Especialidad en trajes hechos de pantalón corto y largo para niños de 3 años hasta 12, en lana, alpaca, hilo dril, en blanco y colores todo de última moda.

### ¡¡OCASION RECLAMO INCREIBLE!!

Trajes hechos de dril, Otoman para caballeros confección 1.º corte elegante. Gran colección de colores y dibujos donde elegir a 12-15-17-20-22-30 pesetas.

Trajes hechos de dril reclamo para caballero a 10-11 y 12 pesetas.

Trajes hechos de alpaca en negro y colores desde 18 pesetas en adelante.

Trajes de dril forms Sport a 18 pesetas. Pantalones de dril listados, blancos y colores desde 2'25 pesetas en adelante. Pantalones de franela blanca con bajos vueltos, listados y lisos a 6 pesetas. Guardapolvos para viaje desde 5 pesetas en adelante. Americana o guerrera de dril a ele. ir, surtidos en colores desde 3'50 pesetas en adelante. Trajes hechos de lana pura cruzada y redonda, colores sólidos de dibujos de última moda 20-25-27-30-35 y 40 pesetas. Trajes hechos en negro y azules de pura lana colores sólidos garantidos, confección 1.º a 22-27-30-34-40 45 y 50 pesetas. Trajes hechos para niños de 3 a 8 años de 23 pesetas en adelante.

En la sección de sastrería tenemos personal competente y apto para la confección de toda clase de prendas para vestir. No comprar sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende y la que mayor surtido presenta al público.

### Tarifas anuladas

A partir del día 15 de Septiembre próximo, quedará anulada la tarifa especial serie C. N. 24 de P. V. de las líneas del Sur de España, para el transporte de arroz y alubias, desde Almería a Granada, aprobada por R. O. de 17 de Enero de 1906 y aplicable desde el 1.º de Marzo del mismo año.

Asimismo, a partir del día 20 del citado mes de Septiembre, quedarán anuladas las siguientes tarifas especiales de las mismas líneas.

Especial serie C. N. 6 (Nueve) de P. V., para el transporte de remolachas entre las estaciones de la línea de Linares a Almería y desde Baeza a Granada, aprobada por R. O. de 19 de Noviembre, de 1915 y aplicable desde el 1.º de Marzo de mil novecientos dieciséis.

Especial serie C. N. 18 de P. V., para el transporte de azúcares de todas clases y melazas, entre varias estaciones de las líneas de Linares a Almería y Moreta a Granada, aprobada por R. O. de 1.º de Julio de 1908 y aplicable desde el 10 de Agosto del mismo año.

Anexo N.º 1 a la tarifa especial serie C. N. 18 de P. V., para el transporte de azúcares de todas clases y melazas, desde Granada y Almería con destino a Benalúa o viceversa, aprobado por R. O. de 4 de Abril de 1914 y aplicable desde el 1.º de Mayo del mismo año.

### VERSOS PROSAICOS

#### Los "caballicos"

¡Ingenuos «caballicos» que pacientes—en nuestro lomo aligero y febo,—transportais a criadas y asistentes—en la risueña plaza del Correo.

Sois delicias de grandes churros—que a la ilusión b indais, según me explico,—un viaje en vuestros rápidos corceles—Por el precio ruin de un «perro chico».

El corazón se ensancha del «pisto»—que «de caballería» se sienta un rato;—la Frascueta se aprieta a su Manolo.

Yo, con lata «musical», no escribo—y al ver caer las penas en el plato,—observo que en efecto hay un «tío, vivo»

B. N.

#### La charlatada

Se han repartido profusamente los programas anunciadores de la charlotada que habrá de celebrarse el próximo domingo y en la que aparecerá un fogido Llapisera.

Además de la parte bufa, celebrará a cont nuación, una magnífica novilada a cargo de dos afamados matadores.

#### Jarabe de Hipofosfitos Salud

Comunican del pueblo de Quintanara (Burgos) que la esposa del Practicante en Cirujía y Medicina

don Pablo Lomas y Martínez estaba postrada, hacia már de seis años, a consecuencia de una peristitis supurada (tuberculosis ósea) y cuando como único medio de curación, la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidióse a tomar el Jarabe de Hipofosfitos Salud. A los tres meses desaparecieron los síntomas de gravedad y ja enferma recobró la agilidad perdida. Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta ya 28 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

#### Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos

En los países cuyas aguas potables no son buenas o son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que tomando una cucharada de Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.

#### Existencias de trigo

No escriben de Lúcar que en aquellos pueblos hay existencias de trigo que podrían traerse a la capital, pagándolo al precio de 22'50 pesetas.

Pasando por alto el precio la noticia no deja de ser de interés y la trasladamos a las autoridades por si pudiera ser aprovechada, contribuyendo a resolver la actual carestía de tan precioso artículo que nos ha tenido y tiene con el alma en un hilo.

#### Aviso de interés

Se ruega que las personas que hayan adquirido participaciones de lotería para la jugada del día 2 de Septiembre, en la tienda de ultramarinos "La Unión", de Luis Pérez Martínez, pasen por el referido establecimiento para cambiar los recibos, pues están equivocados los que se han repartido.

El número a repartir es el 30.814.

#### DESDE MARIA

#### Uno que aparece. Detención

Comunican de María, que ha aparecido de nuevo en su domicilio el joven Juan Ruzafa Teruel, de 21 años de edad, que ha estado extraviado, fuera de su casa seis días.

La familia del Ruzafa abrigaba temores de que hubiera podido ocurrirle una desgracia, pues padece ataques de enagenación mental atribuyéndose a esta causa la fuga de su domicilio.

Ha sido detenida y encarcelada en esta localidad, la vecina de la misma, María Martínez Serrano, que estaba rec amada por el Juzgado de Instrucción de Vélez Rubio, ante cuya autoridad será conducida.

### De Obras Públicas

#### Línea eléctrica

La Sociedad Hidroeléctrica Española, ha solicitado del Gobierno civil de Albacete, para instalar una línea de conducción de energía eléctrica que parta de la Central del río Júcar, pasa por la provincia de Murcia y termina en Sierra Almagrera de Almería.

#### Suspensión de obras

Don Plácido Salas Marin y don Ventura Marin Ortiz, vecinos de Sufi han solicitado la suspensión de las obras que realiza don José González Cano en término de Armuña de Almazora, para los trabajos de alumbramiento de aguas.

#### Caminos vecinales

Por el Ayuntamiento de Albánchez, se ha solicitado la declaración de utilidad pública de un camino vecinal que partiendo de dicha villa termine en Lubrin y la carretera de Puerto Lumbreras.

El de Gégal ha hecho solicitud análoga para otros caminos que van de dicho pueblo a Bagares.

#### Caseta

Don Eulogio Romay Ibáñez ha solicitado permiso para instalar una caseta en el Arden de Costa, durante la campaña uvera.

### NOTICIAS

#### Nombramiento

Ha sido nombrado maestro en propiedad en virtud de oposición aprobada de la Alquería (Adro) don Felipe Oña y Luque.

En la secretaría del Ayuntamiento de Fifiána ha quedado expuesto al público el presupuesto municipal ordinario del año próximo, y la tarifa de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del actual presupuesto.

Mañana deberá celebrarse sesión la Comisión provincial para señalar los días de sesiones durante el próximo mes de Septiembre.

#### Ama de cría

Primeriza se ofrece Isabel Peláez Fernández, para casa de los padres. Darán razón de casa de comida «Las Palmeras» Rueda López 1 y 3.

#### Automovilista

El motor es el único sustitutivo de la gasolina, por sus cualidades y por su precio.

Depósito, Garage modelo, Navarro Rodrigo 13.

#### Férida

de una cabra el día 9 desde la Puerta de Parchana a la calle de las Posadas mucha negra, entregar fábrica de San Indalecio, calle las Posadas las fábricas de Jabón.

#### Ama de leche

Se necesita un ama de leche para casa de los padres, en la calle de Pascadores, «Alto a la Catalana» número 17.

## "EL DIA"

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS.—MADRID

Fundado en el año 1901

Capital social suscrito Ptas. 3.000.000  
Desembolsado Ptas. 1.950.000

Suavestros pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1915 Ptas. 53.450.551'27  
Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del Extranjero  
DIRECCION GENERAL, PUERTA DEL SOL, 11 y 12 MADRID

Subdirector para la provincia NAVARRO Y MARTINEZ.—Príncipe 17. ALMERIA.  
Autorizado el presente anuncio por la comisión general de Seguros con fecha 15 de Julio de 1916.

## Bodegas Bilbainas

Sociedad Anónima BILBAO HARO

Nota de precios de sus Vinos de Rioja:

Rioja	fino	tinto	Cosecha de 1914.	Pesetas 1'65	Botella
Id.	id.	id.	»	»	1'15 1/2
Id.	id.	blanco	»	»	2'00
Id.	id.	id.	»	»	1'23 1/2
Id.	id.	id.	»	»	1'40

Por devolución de botella grande se abonará ptas. 0'50

Id. id. pequeña id. » 0'30

Ventas al por mayor y menor: Depósito, Príncipe 31 Gran Champan Lumen y Cognac Faro.

## Llegó el acreditado carbón de canuto de cok!

CALIDAD INMEJORABLE:—PRECIOS SIN COMPETENCIA

Quintal 46 Kgs. 8 pesetas.—Arrobe 2 pesetas.  
De venta.—Carboneras: Plaza del Carmen (al lado del H. La Perla) y calle de la Reina (esquina a la de Almería).  
Se sirven a domicilio desde una arroba.

## Droguería del Santo Cristo

Agua mineral.—Productos químicos para farmacia  
grafía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y sarda.—Cremas y coloras especiales para la cara.—Contra el 606 gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas.  
Antidialicas.—Aparaz Caburo de calcioras.

REUMATISMOS · GRIPPES  
JAQUECAS · NEURALGIAS  
DOLORES DE MUELAS

**RHODINE**

(Eter acético del ácido ortooxibenzoico)

EN TUBOS DE 20  
COMPRIMIDOS DE 1/2 GRAMO

DE LA SOCIETE CHIMIQUE des  
USINES du RHONE · PARIS

Se venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

**SABANONES UL CERAS**  
REUMA  
GOTA

**AMBRINA**

ORQUITIS  
QUEMADURAS

PIDASE  
EN  
FARMACIAS  
Y DROGUERIAS

UNICOS CONCESIONARIOS PARA ESPAÑA  
SUS COLONIAS Y PROTECTORADOS  
**BARANDIARAN Y COMPANIA-BILBAO**

## GARAGE MODELO

ALMERIA

### Perez y Ortega

#### Automóviles de alquiler

Reparaciones de automóviles.—Taller de Vulcanización

Accesorios de todas clases

Cementación Especial para engranajes y ejes de todas clases.—Departamentos gratis para autos de fuera de la Capital.

#### RECIOS ECONOMICOS

Depósito del **MOTOFOR**. Único sustitutivo que reemplazo en un todo a la GASOLINA.—Litro 1 pts. 90 cts.

13 NAVARRO RODRIGO 13.

TELÉFONO 129

## Daniel de Santos

### OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería,

Artículos de Regalos y Electricidad

Se hacen toda clase de composturas

Se compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.

Paseo del Príncipe, 14, esquina a Sebastián Pérez (antiguo local del óptico)

## Martinez Herrera =0= MUEBLES =0= Calle de la Estación.

# La Fortuna

## Gran Establecimiento de Tejidos y Pañería

.. DE ..

### MATIAS PEREZ RUIZ

Tiendas, 17

Tiendas, 17.

En este acreditado Establecimiento se acaban de recibir todas las novedades para la presente temporada.— Extenso y variado surtido en Vuelas lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta, Lanas, Eolien crespon de alta novedad a precios baratísimos, Batistas, Peral-s y otros diversos artículos desde 2 reales vara. Gracioso surtido en Lanas y Frescos para trajes de Caballero desde 15 pesetas Corte hasta lo más selecto; en Driles para es existe un surtido extenso desde 0'75 pesetas vara en adelante. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia desde 8 pesetas juego. Camisas para Caballero y Señora desde 1'50 pesetas. Setas Visillos y Sombrillas precios baratísimos. 3.000 Blusas de Vuela desde 10 reales. Mantones de Manil negro superior desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse, LA FORTUNA es la casa que más barato vende.  
Precio fijo —Grandes regalos, ventas al contado.

BIEN VENIDO

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro muy querido amigo don Bonifacio Navarro Garcia...

El viaje del señor Navarro a esta capital está relacionado con el enlace de su simpática hermana Ana...

Nuestro querido amigo marcha hoy a Algeciras en compañía de su señora...

Doctor Nuñez

A instancias de numerosos clientes prolongará su estancia entre nosotros hasta el próximo 10 de Septiembre...

Diario de Almería es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Nuestro concurso infantil

Hemos abierto un concurso de arte, para premiar a los niños más bellos de Almería...

Para tomar parte en el concurso, basta con pedir en esta administración una tarjeta que da derecho a hacerse una fotografía...

La fotografía nos será entregada para enviarla a Madrid a la importante casa Mateu...

El plazo de duración de este concurso lo determinaremos en breve.

Formarán el tribunal dos notables pintores, dos fotógrafos y lo presidirá el Alcalde de Almería.

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños...

DIARIO DE ALMERIA publicará un número extraordinario dedicado a los niños...

Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

Consejo de Ministros A la entrada

El consejo empezó a las 4 y 45. El primero en llegar fué el señor Dato...

El objeto del Consejo es estudiar los presupuestos que se llevarán a las Cortes cuanto antes.

Se lamentó de la campaña alarmista que sigue la prensa, en momentos presentes, solo debe haber una voz la del Gobierno.

Negó que se tratara de enviar ninguna nota al extranjero ni que este haya enviado alguna a España...

En todos países neutrales—dijo— los momentos actuales son difíciles; unos los resuelven con más dificultades...

El señor Maura se extrañó también de la expectación producida por el Consejo.

Se abstuvo de hablar más, indicando solo que se celebrarán varios Consejos...

Se convocó antes de que marchara el señor Cambó a Asturias.

Este Gobierno—añadió—por su constitución especial es diferente a otros.

En los Gobiernos de partidos el presidente asume la representación de todos y también las responsabilidades.

Aquí cada ministro tiene su significación propia.

El señor Gonzalez Besada dijo que iba cansado.

El señor Ventosa le preguntaron periodistas que ocurría entonces; ¿esperan ustedes acontecimientos?...

El señor Ventosa contestó: Pues buenas están las cosas para que bajen, ya nos contentaremos con que no suban más.

Los ministros de Marina y Guerra llegaron juntos y nada dijeron.

El señor Garcia Prieto manifestó que al salir, acaso pudiera decir algo.

El señor conde de Romanones a preguntas de los periodistas replicó:

Bonitos están los tiempos para hacer declaraciones.

El señor Cambó nada dijo, habiendo llegado el último.

Comentarios

En los círculos políticos se hacen grandes comentarios, esperando con ansiedad el resultado del Consejo.

A la salida

El Consejo terminó a las 9. La oficina dice así:

El Consejo despachó muchos expedientes y diversos asuntos entre ellos las cuestiones de abastecimientos.

El ministro de Estado dió cuenta de las noticias recibidas respecto al hundimiento del vapor «Carasa» de la matrícula de Bilbao...

En vista de la noticia se dieron instrucciones al consul español en Cardiff para que al desembarcar los naufragos les tome declaración y telegrafe al Gobierno...

El señor Maura se extrañó también de la expectación producida por el Consejo.

Se abstuvo de hablar más, indicando solo que se celebrarán varios Consejos...

Se convocó antes de que marchara el señor Cambó a Asturias.

Este Gobierno—añadió—por su constitución especial es diferente a otros.

En los Gobiernos de partidos el presidente asume la representación de todos y también las responsabilidades.

Aquí cada ministro tiene su significación propia.

El señor Gonzalez Besada dijo que iba cansado.

El señor Ventosa le preguntaron periodistas que ocurría entonces; ¿esperan ustedes acontecimientos?...

El señor Ventosa contestó: Pues buenas están las cosas para que bajen, ya nos contentaremos con que no suban más.

Los ministros de Marina y Guerra llegaron juntos y nada dijeron.

El señor Garcia Prieto manifestó que al salir, acaso pudiera decir algo.

El señor conde de Romanones a preguntas de los periodistas replicó:

Nuevo Consejo Habla Dato

Mañana se volverán a reunir de nuevo el Consejo de ministros.

El señor Dato estuvo en su despacho algunas horas.

Después conferenció con el señor Maura.

Al recibir a los periodistas les dijo que no había motivos para alarmarse. Las dificultades porque atravesamos—añadió—son iguales a la de los demás países neutrales.

El periódico tiene una misión que cumplir y es, secundar al gobierno en la labor de tranquilizar a la opinión pública.

Termina diciendo que espera que el rey le releve de acompañarle el día primero a Oñate.

Declaraciones de Romanones

«El Día» publica las declaraciones que ha hecho el señor Romanones. Este no comprende las inquietudes del país que debe considerar la composición especialísima del Gobierno...

La energía que desarrolla el Gobierno en defensa de los derechos nacionales no significa hostilidad para nadie.

Nuestra neutralidad no se romperá por nadie ni por nada.

Dijo, por último, que los ministros se dedicarán a las cuestiones económicas.

Opiniones de la prensa

Comentando el momento actual la prensa madrileña se expresa en los siguientes términos.

«La Iberia» reclama del Gobierno que hable con claridad para que sepa el país de que asunto se trata no vaya a operarse a dar explicaciones cuando las cosas no tengan remedio.

«La acción» hace observar que caldear las opiniones en materia internacional es empujarnos a conflictos ineluctables y crueles.

Hay que elevar los corazones y pensar en español. Solo con el espíritu se solucionan estos problemas.

«El Correo Español» dice que si el Gobierno español conoce el anhelo de la opinión será fácil tarea la de gobernar porque solo tiene que encanalarla.

Maura, agrega debe mantener la doctrina que expuso en la Plaza de Toros y seguir la política de neutralidad absoluta, sin perjuicio de entablar energicamente las reclamaciones que procedan a unos y otros beligerantes.

En Barcelona, mitin hoy para tratar asuntos actuales relacionados con tendencias de desarrollo capital.

Dicen además que los sindicatos han emprendido una campaña de agitación en la zona fabril. Leo contratistas de las obras adoptan medidas contra la actitud de los obreros que anuncian declararse en huelga.

En el ministerio de la gobernación se ha recibido un telegrama de Badalona diciendo que continúa la huelga, reinando la tranquilidad.

También de Barcelona dicen que se ha celebrado un mitin para tratar de las cuestiones surgidas en la capital últimamente.

En Barcelona, mitin hoy para tratar asuntos actuales relacionados con tendencias de desarrollo capital.

Dicen además que los sindicatos han emprendido una campaña de agitación en la zona fabril.

Leo contratistas de las obras adoptan medidas contra la actitud de los obreros que anuncian declararse en huelga.

En el ministerio de la gobernación se ha recibido un telegrama de Badalona diciendo que continúa la huelga, reinando la tranquilidad.

También de Barcelona dicen que se ha celebrado un mitin para tratar de las cuestiones surgidas en la capital últimamente.

En Buenos Aires han sido saqueados algunos almacenes, llevándose las turbas sacos de harina, trigo, cebada, alubias, centeno y otros.

Varios de los dueños de los establecimientos se defendieron a tiros resultando algunos heridos.

Las masas entablaron la lucha más encarnizadamente saqueando mayor furia los almacenes.

La guardia civil intervino disolviendo a los revoltosos, no sin antes practicar muchas detenciones.

La salida de trigos

El Comisario de Abastecimientos

señor Ventosa ha manifestado que está terminando una circular dirigida a los gobernadores...

De Guerra

En el ministerio de la guerra han manifestado a los periodistas que mañana se firmará una combinación de altos cargos y países a la reserva.

El Comité central

A la última hora de la tarde se reunieron los representantes trigueros para nombrar el Comité Central.

El señor Ventosa no asistió por encontrarse en aquel momento en el Consejo de ministros.

Fueron nombrados cuatro vocales efectivos y cuatro suplentes.

El Comité se reunirá mañana con el señor Ventosa.

Los empleados molestos

Los empleados de Fomento se encuentran disgustadísimos por el aplazamiento de la Ley de funcionarios.

Green los empleados que con ello se trata de escamotearles un mes en el aumento de sueldo.

Para un museo

Comunican de Santander que se ha celebrado con gran solemnidad el acto de poner la primera piedra al museo—biblioteca del Ayuntamiento.

Asistió el rey y un gentío inmenso.

Choque de trenes

Telegrafian de Málaga que al llegar el tren 205 en la estación de Bonadilla entró por una obra muerta chocando con el tren número 209.

Este último fué arrastrado por el 205 a gran distancia.

Resultaron heridos de gravedad el maquinista y el jefe de estación y de pronóstico reservado dos guardafrenos.

De Lugo

Estando reunido junta de sub

stencias unos grupos se dirigieron a la estación en acto de levántase siendo contenidos y disueltos por la policía.

Ha sido saqueados algunos almacenes de los cuales se llevaron alubias, cebada y centeno.

Diario de operaciones

En Francia los alemanes inician su movimiento preparador de retirada a sus antiguas posiciones...

Los adversarios cautelosamente y desconociendo aún el objetivo alemán van ocupando el terreno que este abandona, pero no sin dejar de reaccionar cuando lo creen oportuno.

Los ingleses fueron rechazados en Bobenbourg por donde quisieron romper la línea al norte del Aisne...

Los franceses pusieron pie al Océano y fueron ayudados por los americanos. También atacaron en Saint Marly Caplain. En este punto fueron destruidos numerosos tanques.

Los franceses sufrieron una gran derrota con bajas enormes.

Parte oficial alemana

Comunicación de Nauen en Als y Scarpa hubo combates de avanzadas. En Arras reconocimientos y fuego artillero contra las columnas enemigas...

Rechazamos fortísimos ataques de los ingleses que penetraron en Balgecourt y Rillencourt. Después de reñidos combates recuperamos el 2.º pueblo.

Por la tarde reanudó el enemigo sus ataques con densas columnas y tanques en Baupama. Fuertes ataques contra Leger y Moyencourt fracasaron, quedando destruidos muchos tanques.

Extendimos nuestras defensas al E de Bupamy y SE de Peronne. Se combata ahora en la orilla occidental del Somme y el canal. Rechazamos los ataques en Masle y Noyen.

Los franceses pusieron pie al Océano y fueron ayudados por los americanos. También atacaron en Saint Marly Caplain. En este punto fueron destruidos numerosos tanques.

Los franceses sufrieron una gran derrota con bajas enormes.

Sustitutivo 'Ideal' PARA AUTOMOVILES Y TODA CLASE DE MOTORES GASOLINA. Es el más caro, pero también el mejor. PRECIO 2.00 pesetas litro. CASA FERRERA.-ALMERIA

LA URBANA. Compañía Francesa de Seguros contra Incendios. Fundada en el año 1838. Domicilio social Rue La Pelitier 8 y 10. Delegación general para España.—Carrera de San Jerónimo 34.—Madrid. Dirección para Almería y su provincia, José Alcaráz Giménez. MENDEZ NUÑEZ 22

SE VENDE. Maderas en rollizos de todas clases y dimensiones. Fondos para barriles de uva. Cajas de madera para toda clase de embases. Leña de recortes de sierra. Razón Reina, 20

Incendios --- Accidentes --- Robos ASSURANCES GENERALES. Subdirección: José Sánchez Ulibarri

Subasta de 1.000.000,00 pesetas. En obligaciones del Empréstito de la Junta de Obras del Puerto de Almería, garantizado para la subvención del Estado y los arbitrios de la Junta, en títulos de mil pesetas. El 24 diciembre 1918. Con el 6 por 100 de interés anual, y amortizaciones semestrales Almería, Parque de Alfonso XIII número 10.

Fotografía Mateos. -- Glorieta de San Pedro. -- Almería

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2. La casa más surtida — Para la temporada de Verano — La que más barato vende: Grandioso surtido en juegos de cama y en equipos de novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratía. Extraordinario surtido en lanería, sedería. Fantasías de lana y algodón. Crespones de sedas. Voiles y Gasas estampadas y 5.000 artículos más. Por esta pequeña lista de precios pueden juzgarse: Ropa para señora, Ropa de casa, Artículos prácticos, Géneros temporada, Para caballeros. Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos. — VENTAS AL CONTADO — Especialidad en mantones de manila negros y bordados. PRECIO FIJO VERDAD. — Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela.